



Entspannen und genießen gehören ebenso zum Urlaub wie schöne Aktivitäten. Pfullendorf liegt mitten in einer der schönsten Ferienregionen Deutschlands. Entdecken Sie zahlreiche Möglichkeiten, die in und um Pfullendorf geboten werden. Gerne beraten und helfen wir Ihnen bei der Auswahl der Aktivitäten während Ihres Aufenthaltes. Einige Ausflugstipps haben wir Ihnen zusammengestellt.

● **Altstadt Pfullendorf**

siehe gesonderte Seite

● **Seepark Linzgau Pfullendorf**

Während des gesamten Jahres lockt der familienfreundliche Seepark Linzgau mit seinen schönen Spazierwegen, verschiedenen Spielplätzen, der Wassererlebniswelt für Kinder, Deutschlands verrückteste Abenteuer Golfanlage, Wasserskipark und weiteren vielen Attraktionen. www.pfullendorf.de

● **Räuberbahn Pfullendorf**

Steigen Sie ein in die Räuberbahn und die Moorbahn. Die bringen Sie zwischen Pfullendorf und Aulendorf fast überall hin-in eine Landschaft, die jeden Seitenblick wert ist. www.pfullendorf.de/rauberbahn

● **Bannwaldturm und Pfrunger Ried**

Südlich von Ostrach liegt einer der am besten erhaltenen Moorgebiete in Baden-Württemberg. Der Bannwaldturm ermöglicht einen guten Blick auf das unter Naturschutz stehende Gebiet, durch das auch mehrere Rundwanderwege und ein Riedlehrpfad führen. www.ostrach.de

● **Puppenbühne Ostrach**

Alle kleinen und großen Puppentheaterfreunde sind recht herzlich zur Puppenbühne in Ostrach eingeladen. www.puppenbuehne-ostrach.de

● **Hohenzollernschloss Sigmaringen**

Wie ein Märchenschloss steht das bedeutende Schloss und Wahrzeichen der Stadt Sigmaringen auf einem Felsen oberhalb der Donau, die sich hier durch ein Durchbruchstal fließt. Im Schlossmuseum werden umfangreiche Kunstsammlungen, des fürstlichen Hauses Hohenzollern ausgestellt. www.hohenzollern-schloss.de

● **Inzigkofen mit Fürstlichem Park**

Gleich mehrere reizvolle Sehenswürdigkeiten und Museen besitzt die am südwestlichen Rand der Schwäbischen Alb liegende Gemeinde. Einmalig ist der Fürstliche Park Inzigkofen mit Teufelsbrücke, Amalienfelsen und Aussichtsplateau Känzele. Aber auch das ehemalige Kloster und die Klosterkirche sind sehr attraktiv. www.inzigkofen.de

● **Burg Hohenzollern**

Die Burg Hohenzollern, der am Rand der Schwäbischen Alb gelegene Stammsitz, ist kein Museum im herkömmlichen Sinne, sondern ein zwar geschichtsträchtiger, aber zugleich ausgesprochener Ort, der alljährlich Hunderttausende Besucher aus der ganzen Welt anzieht. www.burg-hohenzollern.com



● Oberes Donautal

Als Oberes Donautal wird der circa 30 km lange Donaudurchbruch zwischen Fridingen und Sigmaringen bezeichnet. Er wird rechts und links von bis zu 200 Meter hohen Kalkfelsen gesäumt und hat deshalb sehr viele landschaftliche Reize.

● Kanuverleih

Piraten in die Riemen und ab an die Ruder! Was kann es für einen Piraten Schöneres geben, als den Wind im Gesicht, über die Oberfläche eines ihm noch unbekannten Gewässers zu navigieren, zu steuern, zu rudern? www.jackrattle.de

● Strandbad Krauchenwies

Das Strandbad Krauchenwies ist ein idyllisches Naturbad am Steidle See. Das Naturstrandbad befindet sich nördlich von Krauchenwies und westlich von Mengen. Hier findet man Erholung und Entspannung auf der großen Liegewiese.

www.strandbad-krauchenwies.de

● Campus Galli

In einem Waldstück bei Meßkirch entsteht Tag für Tag ein Stück Mittelalter. Handwerker und Freiwillige schaffen mit den Mitteln des 9. Jahrhunderts eine Klosterstadt, die den Namen „Campus Galli“ trägt. www.campus-galli.de

● Illmensee

Nicht nur im Sommer perfekt zum Baden oder segeln, sondern auch im Winter zum Schlittschuhfahren geeignet. www.illmensee.de

● Höchsten

Der Name ist Programm. Höchste Erhebung im weiten Umkreis, daher toller Weitblick besonders über den Bodensee zu den Alpen. www.hoechsten.de

● Wimsener Höhle

Höhlen gehören zu den interessanten Karsterscheinungen in der Schwäbischen Alb. Das gilt ebenso für die auch als Friedrichshöhle bezeichnete Wimsener Wasserhöhle. Da die Besucher mit einem Kahn in diese Höhle hinein gefahren werden, ist sie die einzige mit einem Boot befahrene Schauhöhle Deutschlands.

www.tress-gastronomie.de/wimsener-hoehle

● Bodensee

20 Minuten Fahrzeit und schon hat man von Pfullendorf aus das „Schwäbische Meer“ erreicht. Reich an Kultur und Freizeitmöglichkeiten präsentiert sich, neben dem Linzgau, eine der schönsten Landschaften Süddeutschlands.



Pfullendorf

Die ehemalige Reichsstadt Pfullendorf ist Mittelpunkt der Ferienregion Nördlicher Bodensee. Liebevoll restaurierte Fachwerkhäuser, zahlreiche Freizeitangebote und eine wunderschöne Umgebung machen Pfullendorf zu einem idealen Urlaubsort.

Die historische Altstadt mit ihren Fachwerkhäusern empfängt den Besucher mit stillen Winkeln und quirligem Leben. Die breit gefächerte Gastronomie wie auch das Kultur-, Sport- und Freizeitangebot machen Pfullendorf zum attraktiven Ziel für Feriengäste, Kurzurlauber und Ausflügler.

Mitten im herrlichen Linzgau liegt Pfullendorf - an der Deutschen Fachwerk-, der Oberschwäbischen Barock-, der Hohenzollernstraße und am Jakobsweg. In der malerischen Altstadt zeugen liebevoll restaurierte Fachwerkhäuser von einer großen Geschichte.

Romantische Winkel, verspielte Fassaden und plätschernde Brunnen lassen sich am besten zu Fuß entdecken. Wahrzeichen der Stadt ist das Obertor mit der wohl schönsten Doppeltoranlage im Bodenseegebiet. Marktplatz, Heimatmuseum, Steinscheuer, Museum zur Stadtgeschichte im Alten Haus, historisches Rathaus sowie die Stadtpfarrkirche St. Jakobus sind die Stationen eines interessanten Rundgangs.

Während des gesamten Jahres lockt der familienfreundliche Seepark Linzgau mit seinen schönen Spazierwegen, Spielplätzen, der Wassererlebniswelt sowie dem Restaurant mit seinem südlichen Flair. Im Sommer lädt der Badesee im Park zum Erfrischen ein, im Winter sorgt das Eiszelt für spaßiges Schlittschuhlaufen. Highlight im Seepark Linzgau ist der Wasserskipark Pfullendorf. Die Wasserskianlage verspricht Gaudi und Action für Wasserskifahrer, Wakeboarder, Anfänger und Freaks!

Eine weitere Attraktion ist [Seepark Golf](#) – Deutschlands verrückteste Abenteuer-Golfanlage! Hier kommt mit echten Golfbällen und Golfschlägen „echtes“ Golffeling auf. Auf 18 Golfbahnen gibt es viele technische Raffinessen und pfiffige Elemente, die dieser Form in Deutschland bisher noch nie da waren. Seit Juli 2012 hat die Fußball-Golfanlage geöffnet. Auch hier stehen 18 Bahnen zum Spiel bereit, nur dass gilt: „Das Runde muss nicht ins Eckige sondern eingelocht werden!“.

Der Seepark Linzgau ist täglich geöffnet, von 9.00 bis Sonnenuntergang. Das Seepark-Restaurant und das La Maison du Lac sind auch außerhalb der Öffnungszeiten zugänglich. Der Eintritt in das Parkgelände ist frei.

Ferienregion Nördlicher Bodensee-touristischer Zusammenschluss der fünf Gemeinden Illmensee, Ostrach, Pfullendorf, Wald und Wilhelmsdorf

Pfullendorf ist außerdem idealer Ausgangspunkt für Ausflüge in die nähere Umgebung. Die Ferienregion Nördlicher Bodensee, zu der Pfullendorf gehört, bietet zahlreiche Möglichkeiten: Das Naturschutzgebiet Pfrunger-Burgweiler Ried, zahlreiche Museen und Galerien, hervorragende Radsport- und Wandermöglichkeiten, sowie idyllische Badeseen zum Entspannen. Umrahmt wird die Ferienregion vom nahe gelegenen Bodensee, dem schönen Donautal und dem östlich gelegenen Allgäu.